

• 1658 :

BERNARD, Pons-Joseph, *Premier discours sur les moyens les plus propres à vaincre les obstacles que le Rhône oppose au cabotage entre Arles et Marseille et à empêcher qu'il ne s'en forme de nouveaux*, Marseille, chez J. Mossy, 1779.

PICHARD, Georges, "Pons-Joseph Bernard (1748-1816), un naturaliste provençal au siècle des Lumières", in *Travaux du Comité français d'histoire de la géologie*, t. XVI, 2002.

Complément au texte cité dans la chronologie de Bernard, directeur-adjoint de l'Observatoire de Marseille :

Pons-Joseph ajoute, un peu plus loin, que par crainte du comblement de cet étang de Galéjon, par les apports du Rhône, on ferma l'ouverture que le Rhône s'était faite et la communication fut interrompue par des digues : le canal abandonné retint le nom de Bras-mort.

[Cf. l'année 1679 où, à la suite d'une inondation, l'eau du Rhône coula pendant deux mois dans le Galéjon, y déposant 4 pans de sable].

• Mai 1658 :

BM Arles, ms 706 : Livre de raison de la famille Paris, d'Arles.

"1658 : Dans le mois de mai tomba de grêle plus grosses que des noix des plus grosses".

Auteurs : Georges PICHARD, Emeline ROUCAUTE



Région
Provence
Alpes
Côte d'Azur